

ROTARY CLUB OF

**KANAZAWA-NORTH**



**金沢北ロータリークラブ**

例会日：木曜日 12:30～13:30

例会場：金沢市東山1-38-30・松魚亭

TEL<0762>52-2271 FAX52-2273

事務局：金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所

TEL<0762>22-2525 FAX24-2882

会長：木島光仁 幹事：高島菊丸

情報委員長：吉田富士夫

1989・1月26日 第382号

## 番記者からみた星野野球

北陸中日新聞社報道部記者

小網 康弘氏



今年の話題の一つに、中日ドラゴンズの優勝がありますが、中日と云えば「星野野球」ということになります。

星野野球はどのように誕生したか？中監督の次を誰にするかという時に、とにかく流れを変えようということで、OBから近藤さんが起用された。この起用は一面では成功をおさめた。つまり56年の開幕時には、16勝5敗で11の貯金というスタートを切った。結果は終ってみれば5位ということであったが、翌年には優勝しました。ところがこういう野球では、巨人に対抗できないということから、

「先駆け野球」の山内氏を起用することになった。それも良い結果がでず、星野起用ということになった。誕生にあたっては、名古屋の財界も含めて、星野は年が若い、経験が浅い、コーチをやっていない、という声があったが、とにかく星野で一致団結して今日に至っています。

星野野球を番記者としてみると、勝つ為に準備をする、その準備が周到である。勝つ為の準備とは、まず人のつながりであり、内外各層の人とのつながりを基本として色々のものを吸収していることで、又星野氏は、やりたい事が明解である。

江川市長は「尽して求めず」と言われているが、星野野球は「尽して求める」即ち自分は、チーム、会社、リーグの為に尽すから選手も期待に答えて、巨人に勝て、西武に勝てと、やりたい事は、選手、フロント、会社、後援会まで周知徹底します。

人とのつながりでは、NHKのキャスターの頃から、ドジャースのオマリー会長とも毎晩電話でやりとりする間柄であり、このつながりでドジャースの選手獲得に大変メリットになっている。

中尾、西本、加茂川のトレードがあったが、中日、読売のライバル企業として考えると、過去ではあり得ないこと、こんな大変なことをやってしまうところに星野の情熱が感じられる。ところがそれなりの理由があった訳で、前年に世紀のトレードで、落合を獲得したが、当時は巨人一本槍であったのを、落合が巨人に入ると太刀打ちできないので「俺にチームを預けるなら落合をくれ」という鶴の一声で落合をとることになった。ところがその落合が、巨人に対しても全くダメで、西本のシュート攻めでタイミングが狂ってしまった。それで彼の考えた西本対策が、西本を巨人から離すことであり、翌年のトレードになっている。

準備が周到であるし、実行力がある。その上実行した事へのアフターケアがある。選手のご家族にも大変気を配っており、各奥さんには一言添えたクリスマスカードを出している。こうしたことが家族あげでのチーム作りができ、一致団結となっている。監督の契約期間は、5年の予定であったが、1年毎の更新になったのは、その年々に燃焼し切るということからである。

小松投手についてみると、まだエースとしての成績を残していないし、3年前からスピードが落ちている。十分な健康管理ができなかったのが、十分な成績を残していない。ただ、彼は大変まじめな男であり、現在は一生懸命健康管理に励んでいる。彼の将来を考えると、ポスト星野の本命は谷沢であり、次は鈴木孝政、その次が小松というラインがある。

星野は中日を変え、名古屋を変え、流れを変えた。谷沢も評論家で頑張っているが、鈴木孝政は少し影が薄くなっている。とすると小松は、次の次という立場といえる。そうなる為には、ファンの期待に応えて、日本一のチームの日本の投手であることを証明しなければならない。

来年、再来年は、星野にとっても小松にとっても真価を問われる大事な年である。

—金沢東RC・金沢北RC合同例会講話より— (文責 東口 洋)

## 私 の 名 刺

藤 川 忠 博



この度、金沢北ロータリークラブに入会をさせて頂き、大変光栄に思っております。

昨年末に赴任したばかりで、まだ右も左も判らない状態の私ですが一日も早く当地に馴染み、一人前のロータリアンとして認めていただけるよう頑張りたいと思っております。

私は秋田県の角館のすぐ近くで生まれ、父の仕事の関係で小学校3年まで秋田市で、そして大学を卒業するまで東京で過ごしました。長男として生まれた私は、両親の兄弟から大変可愛がられ、東京に出てきてからも毎年のように秋田へ遊びに行っておりました。

東京があまり好きになれず、自然を愛し、環境問題等に関心を持つようになったのもそんなせいかも知れません。

小学校時代から、音楽だけは人並みの成績であった私は、中学高校と音楽部に籍を置きましたが本格的に合唱に取り組んだのは大学に入って混声合唱団に入団してからです。ここで過ごした4年間は、私を内向的な性格から外向的な性格へと大きな変化を与えてくれた、正に人間形成の面で非常に重要な4年間であったと思います。

混声合唱団とはいえ、同好会とは違い、厳しい団の規律や上下関係、そして激しい練習の毎日であり、新入生の半数近くは耐えられずに退団するような合唱団でした。男女合わせて約120名の団員を統率する委員の中でも、委員長とコンダクターはそれぞれ絶対的な権限を有しており、私はそのコンダクターを2年間努めたわけですが、大所帯を一つにまとめる為に必要なチームワーク、リレーション作りの大切さを学んだことは、社会人となってから大変役に立つこととなります。

私が最初に就職したのは、トヨタグループの中核をなす関東自動車工業(株)でした。クルマの好きな私はここで一枚の鉄板から完成車が出来るまでの一連の生産プロセスを体験するわけですが5年間勤めた後、現在の博報堂へ転職することになります。メーカーから広告業への180°の転身は最初の1年間は苦勞の連続でしたが、幸いにもメーカーでの体験、合唱団で学んだことが大いに役に立ち今日まで何とかやってこれた、というのが実感です。

現代は正に情報化社会であり飽和社会でもあります。モノを作れば売れる時代から、人々は「他人の持っていないモノ、自分だけを顕在化し得るモノ」を、溢れる多くの情報の中から選別する眼を養ってきています。確実に時代は「生活者の感性と識別眼にマッチした商品のみを必要とする」難かしい時代を迎えつつあります。どんな商品づくりが求められているか、そんなお手伝いも博報堂の業務の大切な部分であり、金沢支社長として赴任した私の業務の一つでもあります。

私の名刺ということで思いつくままを書かせて頂きましたが、先輩の皆様方のご指導を仰ぎながら頑張りたいと思っておりますので、何卒よろしくお願い致します。



## 第763回例会

◆1月12日(休雨) 12:30~13:30 松魚亭

- 講話 年男、今年の抱負 吉田富士夫君
- 出席 欠 出席68名、欠席10名、出席率87.18%  
ビジター22名
- 来訪者 金沢RC 坪野俊雄、小川利郎  
(敬称略) 紺野勝弘、平沢寿、岩喬  
岡田尚壮、北元喜雄、針谷孝雄  
金沢東RC 石動隆信、中川衛  
永野孝和、紙谷穰  
金沢西RC 渡辺浩作、通善直次郎  
辻卓、松本俊明、篠原達郎  
加藤肇夫、柿原昌一郎  
金沢南RC 寺本重信、中島哲雄  
香林坊RC 越沢久也
- 幹事報告 ○新会員紹介  
○交換学生おこづかい  
○米山奨学生に奨学金  
○例会後、理事会・クラブ協議会
- 皆出席顕彰(敬称略)  
12ヵ年 二木正樹 2ヵ年 磯野洋明  
沢田哲夫 坂口幸市  
上田忠信 辻 利陽  
11ヵ年 浅野弘明 1ヵ年 大門重樹  
6ヵ年 中谷栄治 橋田 奨  
滝 憲三 小杉善嗣  
吉田富士夫 渡邊 聰  
3ヵ年 岡田 進 吉崎英治
- ニコニコボックス  
○昭和天皇の御崩御をいたみ、御冥福をお祈りして。新年度の皆様方の御活躍をお祈りして。木島光仁、高島菊丸  
○旧年中はいろいろありがとうございました。本年もよろしく、賀状は失礼致しました。柴田三郎  
○分区代理の任務も漸く前半を終了、後半に向けてがんばります。一重に皆様の御友情をお願い致します。越野民男  
○年忘れ家族会の時、吉田先生の桃太郎軸が当りニコニコBOXに喜びを入れましたが、今年平成元年となり題名が日本一でしたので。本江他美夫  
○我家に平成生まれの孫が出来ました。吉田富士夫  
○本年もよろしくお願い申し上げます。浅田豊久  
○入会させて頂きました。松本範夫  
岩倉舟伊智、藤川忠博、松田忠秋  
○4名の新会員の方をお迎えして。畠善昭、大村精二、鈴木透、佃一成  
渡邊聰、米沢真二  
○12ヵ年の表彰を受けました。沢田哲夫  
○おかげ様で6ヵ年皆出席できました。中谷栄治  
○2ヵ年の顕彰と誕生日カードありがとうございました。坂口幸市  
○おかげ様で、満一才となりました。大門重樹、橋田奨、吉崎英治、渡邊聰  
○元気に誕生日を迎える事が出来そうで喜んでいます。又、クラブからの誕生日カードありがとうございました。浅野弘明  
○誕生カードありがとうございます。市川則人、米沢真二  
○結婚祝カードありがとうございます。奥田久雄、橋田奨  
合計72,000円 (累計 773,100円)

### 7. 今週のニュース

○皇太子明仁親王が即位。1月8日より

新元号「平成」となる。

- 行政機関第2・第4土曜休日閉庁スタート。
- 山陽新幹線、架線切れで全線マヒ。33万人に影響、民営化になり最大の事故。

## 第764回例会

◆1月19日(休雨) 12:30~13:30 松魚亭

1. 講話 「石川県21世紀へのビジョン」



石川県総務部長  
北 栄一郎氏

- 出席 欠 出席55名、欠席23名  
出席率70.51%  
ビジター30名
- 来訪者(敬称略)  
小松東RC  
山腰茂(弁護士)  
金沢RC 田次襄一  
加藤晃、永山憲三  
武部昭一、西永掃部  
石黒裕明、徳田保久  
相島英雄、北川忠夫、横山英勝  
村上稱美、石崎皓三  
金沢東RC 小池田康成、浅倉道敏  
示村均、藤原興夫  
金沢西RC 森岡弘、辻卓、通善直次郎  
谷内茂、別川献、高森外夫  
広瀬鎮郎  
金沢南RC 橋本三喜男、諸江汎  
飯田秀雄、北川泰信、湯沢邦夫  
松本要

4. 幹事報告 ○交換学生トレーシー・マクドナルドさんご挨拶。

- 御誕生日祝 (敬称略) 13日 大門重樹  
6日 坪田良三 19日 米沢真二  
7日 石丸幹夫 24日 市川則人  
11日 坂口幸市 25日 浅野弘明

- 御結婚記念日祝 (敬称略)  
21日 及川雅弘 22日 奥田久雄  
22日 橋田 奨 25日 中村三次

### 7. ニコニコボックス

- 平成元年当クラブ最初の講師に北総務部長をお迎えして。米澤修一、鈴木透、魚住安彦
- 交換学生トレーシー・マクドナルドさんを迎えて。木島光仁、高島菊丸
- 6ヵ年皆出席顕彰を受けて。滝憲三
- 結婚祝カード頂きありがとうございました。昨日が満25年でした。女房に電報を打ちましたら今朝電話がありました。これで一年間は何とか乗り切れる見通しがつきました。及川雅弘
- 今月は結婚記念月です。お祝のカード頂きありがとうございます。中村三次
- 誕生祝をありがとうございます。石丸幹夫  
合計21,000円
- 会員作品展の作家の方々より 756,000円  
(累計 1,550,100円)

### 8. 今週のニュース

- 整備新幹線、高崎-軽井沢に50億円、難工事の加越トンネルに18億円の着工予算なる。
- プッシュ米大統領就任、平和推進を訴える。
- 郷土出身の学生横綱の山崎、大相撲初土俵6勝1敗でデビュー。